



Education aux médias et à l'information

Les élèves de quatrième du collège Chantenay rencontrent leur envoyée spéciale

Dans le cadre de sa campagne d'Éducation aux Médias, Pays de la Loire Coopération Internationale a co-construit un partenariat avec l'association **Globe Reporters**. Les financeurs sont le Conseil régional des Pays de la Loire et l'Agence française de développement (AFD) afin de permettre à des élèves de Loire-Atlantique de devenir des rédacteurs en chef et d'être sensibilisé.e.s à l'Éducation aux médias et à l'information dans sa dimension internationale.

Cette année, les thématiques de la campagne sont la préservation des ressources en eau, l'agriculture durable, la lutte contre le changement climatique, la jeunesse et la culture à **Madagascar**.

Ainsi, Tatiana Miralles, journaliste et envoyée spéciale pour Globe Reporters est allée, pendant une semaine, à la rencontre de ses "employeur.euse.s", comme elle le dit, pour recueillir leurs besoins, les thématiques choisies et leurs questions en ce qui concernent son rôle, son métier et Madagascar. Le mercredi 24 janvier 2024, nous avons rencontré une classe de quatrième du Collège Chantenay à Nantes.

Le + du projet :

Ils participent à l'édition 2024 de **Réinventer le Monde** : programme pédagogique créé par l'AFD pour sensibiliser les jeunes au développement durable, à la solidarité internationale et leur donner envie de s'engager à travers la création de podcasts.

Les élèves en produiront sur les thèmes choisis à l'aide de **Pop'Média** qui accompagne à la création de podcasts.

La rencontre de leur envoyée spéciale

Les élèves avaient de nombreuses questions pour Tatiana autour de sa vocation, des pays qu'elle a visités et des langues qu'elle parle notamment. Elle souhaitait voyager, découvrir le monde et d'autres cultures et raconter ce qu'elle voit. Mais elle explique que le métier de journaliste a des aspects auxquels il faut faire attention telle que l'interview qui est un art selon elle. Ainsi, elle invite les élèves à préparer consciencieusement leurs questions pour que ses rencontres sur le terrain soient les plus efficaces et utiles possibles.

Tatiana a visité de nombreux pays dans le monde comme le Liban, le Kosovo et la République Démocratique du Congo. Elle nous raconte également qu'elle est déjà allée dans des pays en conflits armés mais qu'elle ne travaille jamais seule. Sa langue maternelle est l'espagnol mais elle parle aussi français et anglais et si elle ne parle pas la langue d'un pays, elle trouve un.e traducteur.ice.

Les sujets des élèves

Les sujets des élèves ne sont pas encore tout à fait définis mais il y a de premières idées intéressantes. La première concerne les superstitions malgaches comme les fady qui sont des interdits mythiques à respecter. Un autre est la vision des jeunes de la société, la politique. Il y a également des questionnements sur le sport et la mode, notamment sur la production et les uniformes à l'école. Pour donner des idées aux collégiens, Laurie de Pop'Média a conseillé de demander à Tatiana des audios pour immerger les futur.e.s auditeur.ices dans leur création.

Coralie Buonore, le 05/02/2024